

pronto como el temporal lo permita empezarán las operaciones activas.

El Sr. Topete que anoche salió de Madrid de vuelta al campamento del Norte, ha dado en Consejo francas y leales explicaciones acerca del espíritu militar y patriótico que reina en el ejército, asegurando que seguirá con decisión adelante tan pronto como se dé la orden de avanzar.

Un periódico habla esta mañana de que se va á formar un cuarto cuerpo de ejército en el Norte á las órdenes de un general distinguido. En efecto, este cuerpo de ejército estara pronto organizado en la rivera del Ebro y le mandará probablemente el general Quesada.

Desde que se concentraron las facciones en el Norte las personas experimentadas hechas de menos que no se acuda con un ejército á Estella donde hoy el carlismo puede ofrecer escasa resistencia y una vez tomada esta posición la única en Navarra que los carlistas tienen atrincherada, ocupar los puntos limítrofes de esta provincia con la de Guipúzcoa y los de la Frontera por donde el carlismo recibe muchos mas recursos necesarios para continuar la Guerra. Asi se dejaría á las facciones concentradas en Vizcaya sin mas recursos que los que puedan sacar de las esquilmadas provincias Vascongadas. Acaso el cuarto cuerpo de ejército tenga esta misión aunque como es natural el gobierno guarda la mayor reserva sobre el objeto con que se organiza.

Dicen algunos periódicos que el Sr. Topete se ha marchado de Madrid poco satisfecho del estado en que deja la situación política y así es la verdad. Una de las razones por que es preciso llegar pronto á Bilbao consiste en la necesidad de que vuelva á Madrid el duque de la Torre para resolver la crisis que no está mas que aplazada.

La batida dada en piedra buena á cuatro leguas de Ciudad Real á la mas importante de las facciones de la Mancha, servirá para obligar á estos grupos carlistas á esconderse en los montes de Toledo.

Las partidas que hay en Despeñaperros se cree que sean cantonales, porque en Andalucía no han desaparecido todos los elementos del federalismo intransigente que tanto han perturbado á aquellas provincias durante el año anterior.

De Valencia y de Cataluña no hay noticias telegráficas.

L. N.

Idem 17.

Sigue la calma en las esferas políticas estando convencido todo el mundo de que por ahora y hasta que no se sepa el éxito de las operaciones activas que de un momento á otro deben empezar en el Norte, las cosas continuaran como ahora y que si acaso hay algun debate en el Consejo de ministros será por los empleos que aun pueden darse.

En este punto llama la atención la conducta del Sr. Sagasta que teniendo varios cargos diplomáticos de verdadera importancia vacantes, no se cuida de proveerlos á pesar de haber algunos conservadores que con gran beneplácito los aceptarían y que los están pretendiendo.

Ciertamente mientras el nuevo Gobierno español no esté reconocido por las grandes potencias, ninguna falta hacen representante de España en ellas, pero lo mismo sucedia al ministerio presidido por el Sr. Castelar y sin embargo España estaba representada en casi todas las capitales de Europa.

Esta conducta del ministerio de Estado que no es censurable sino todo al contrario, le ha procurado ya algunas enemistades entre las personas influyentes de la fracción conservadora y cuando ha de modificarse el ministe-

rio de seguro se encontrarán conservadores muy dispuestos á sustituir al Sr. Sagasta.

Ya se sabe que los ocho batallones embarcados en Santander hace tres dias y por cuya suerte se han tenido grandes temores á causa del recio temporal que agitaba al cantábrico, iban mandados por el general Echagüe y debían ser la primera division del tercer cuerpo de ejército. No se dice sin embargo el punto donde se dirigian, pero algunos presumen que se iba á intentar de nuevo la operacion que tambien por causa del temporal no pudo realizar hace algun tiempo el general Loma con su division.

El temor de que los buques que conducian estos batallones, no hubieran podido resistir el temporal, se explotó ayer tarde en la Bolsa por los bajistas quienes consiguieron un ligero descenso en los precios de los fondos. A las cinco de la tarde, segun dije á V. ayer, se sabia ya que los referidos batallones se encontraban de vuelta en el puerto de Santander.

Hoy se han repuesto los fondos y en la bolsa se aseguraba que entre los carlistas del Norte habia grandes cuestiones nacidas principalmente de que los batallones navarros amenazaban marcharse á su provincia disgustados por la muerte de Ocho y de Radica y por no parecerles bien los jefes que les habian sustituido.

Lo que segun mis noticias influye mas en el ánimo de los voluntarios carlistas para cansarse de la guerra, es la falta de material sanitario y lo mal cuidados que están los heridos y los enfermos. La mortandad en el campo de D. Carlos es tan grande que pueblos pequeños de las provincias vascongadas donde durante los siete años de la pasada guerra civil solo hubo cinco ó seis bajas de vecinos que estaban en las filas del pretendiente, llevan ya mas de quince y de Estella sé que antes de las tres batallas del mes de marzo habian perdido cincuenta jóvenes útiles de las cuatro provincias del Norte están de grado ó por fuerza sirviendo en las facciones.

L. N.

NOTICIAS GENERALES.

Segun refiere nuestro colega El Orden ha sido nombrado alcalde de Dñores (Alicante) un sujeto que debia cierta cantidad á un vecino. Creyendo el nuevo funcionario que una autoridad debia hallarse, dispensa la de pagar sus deudas, llamó al acreedor y le intimó que retirase la demanda entablada para el cobro; y en vista de su negativa, lo cogió y lo zampó en la cárcel, donde se halla hace veinticuatro dias.

Esto no se debe comentar: todo lo que sobre ello se dijera solo serviria para quitarle el chiste.

El jóven teniente Sr. Cabrinety, sobrino del malogrado brigadier del mismo apellido, que se halla herido en uno de los hospitales de Santander, recibió el martes el despacho de capitán en premio de su bizarro comportamiento.

La carta, despues de hablar de los sufrimientos y penalidades de los batallones navarros, lo cual induce á muchos á presentarse al duque de la Torre, termina con estas noticias:

«Se habla mucho tambien de que han desaparecido algunos de los principales jefes, pero esto pudiera obedecer á órdenes de D. Carlos, y por lo tanto no soy importancia al suceso.

D. Carlos, pasándose de Santurde á Portugalete; rodeado de un sin número de cortesanos ojateros, á quienes nombran con buenos ojos los que por ellos exponen la piel á la faldá de San Píro Abanto.

Dicen de Santander: De varios pueblos de esta provincia llegan diariamente á Santander enfermos sanitarios con destino á los hospitales de sangre.

Por su parte este vecindario continúa prestando todo género de auxilios esta-

vor de los heridos, que son cuidados con esquisito celo y esmerada asistencia.

Un colega atribuye á uno de los heridos del Norte, trasladados al hospital de Miranda, estas palabras:

«Los carlistas, dijo mostrando su escapulario á las señoras que le asistian, se lo ponen porque se lo mandan; nosotros porque queremos.»

No pueden sintetizarse mas elocuentemente los dos principios que luchan en Somorrostro: todo imposición uno; todo convicción otro.

Leemos en un colega madrileño: A las cuatro de la tarde no se habian recibido hoy noticias del Norte ni despachos que contuviesen nada interesante relativo á la campaña contra los carlistas en las demas provincias.

En estos últimos dias se han presentado al general señor duque de la Torre otros trece soldados y un oficial carlistas, todos ellos pertenecientes á los batallones navarros, solicitando indulto.

Dice el Eco de Cartagena que los 40 presos que ingresaron el lunes en aque-lla cárcel á disposición de la autoridad militar, son cantonales y carlistas, á quienes se está formando sumaria.

Dice La Bandera Española: Hemos tenido ocasion de ver las muestras de galletas destinadas á ejército, presentadas al señor ministro de la Guerra por el director de administración militar, y son de una calidad escogidísima por su aspecto, elaboración y sabor.

El general Sr. Primo de Rivera continúa muy bien y adelantando en su curación rápidamente, segun afirman las noticias telegráficas que ayer se recibieron.

La suscripción verificada en Montoro para los gastos de la guerra ha dado 7,399 reales, de estos 5,232 donativo del ayuntamiento y empleados.

Un periódico de la Coruña dice que han sido aprehendidas en una goleta inglesa diez personas destinadas á los navarros. Ignoramos el fundamento de esta noticia.

Dice el Imparcial: Ayer tuvimos ocasion de leer una importantísima carta de Bilbao del 6 del corriente, suscrita por persona autorizada y cuyas noticias han venido á calmar por completo la ansiedad en que estaba la opinion pública sobre el estado de la capital de Vizcaya.

En dicha carta se asegura que en la ciudad sitiada hay por los carlistas, y objeto constante de sus miras, se tienen todavía víveres sobrados para algun tiempo, esto sin que sea preciso reducir las raciones que hoy se dan.

Quedan por completo desvanecidos los temores que algunos desconfiados abrigaban estos dias sobre la situación más ó menos apurada de la invicta Bilbao.

La suscripción de El Imparcial asciende ya á 158.329 reales.

El general Fajardo ha sido destinado á mandar una division en el distrito de Castilla la Nueva.

Las contraguardias de Morólla han marchado á Ortelles, punto que Polo estaba fortificando, y han destruido las obras que los factosos tenían construídas.

Se han empezado los trabajos de formación de un campamento, para el batallón de cadetes, en el sitio de la Moncloa.

PARTES TELEGRAFICAS.

Londres, 15.

Las Cámaras de los Estados Unidos han aprobado el aumento de la circulación fiduciaria legal hasta 800 millones de duros.

Viena, 15.

La Cámara de los diputados ha resuelto por una gran mayoría que se devuelva á la comision confesional la proposición pidiendo una ley para expulsar á los jesuitas del territorio austriaco.

Cádiz, 16.

Hoy al amanecer ha fondeado en este puerto sin novedad el vapor correo «Cubas», procedente de la Habana.

Paris, 16.

El gobierno francés ha aconsejado á M. Leseps que aceptase las conclusiones de la comision internacional.

El vapor «Americus» que venia de Nueva-York, ha naufragado á causa de una tempestad, salvándose muchos pasajeros.

Paris, 16 (tarde.)

Los administradores del Banco de Crédito territorial de España siguen en la cárcel.

Dícese que el pasivo asciende á ocho millones de francos.

La justicia francesa los persigue de oficio.

Viena, 16.

Los diputados han votado la segunda ley confesional relativa á las asociaciones religiosas.

GACETILLAS.

Cruz Roja.—Como indicamos en nuestro número anterior, el día diez y ocho tuvo lugar en el despacho del señor Gobernador de la provincia la reunion para reorganizar en esta ciudad y crear en los pueblos de la misma, esta humanitaria asociacion.

Los principales acuerdos tomados fueron los siguientes:

1.º Que á mas de la comision central se crearan cuatro Subcomisiones en las parroquias de San Pedro, Sagrario, Santiago y San Sebastian; que se reunan inmediatamente los que hasta la fecha están asociados en las mismas, é inviten para asociarse á todas las personas que sin distincion de clases ni partidos políticos; puedan prestar sus servicios á la humanidad doliente y que los mismos asociados procedan al nombramiento definitivo de Presidente, Secretarios y demás cargos.

2.º Que se invite á las personas que en las cabezas de partido y pueblos de alguna importancia, tengan sentimientos de caridad, para que formen sub-comisiones análogas.

3.º En cumplimiento de la orden de la Asamblea de Madrid, se nombra Presidente de la Seccion central de señoras de caridad á Dña Costanza Scheinagel de Barroeta, para que asociándose con todas las demás que lo deseen, formen la base de las de la provincia.

Y 4.º Que en consideracion al apoyo presentado y celo demostrado en favor de la asociacion por el Sr. Gobernador D Joaquin Carrasco y Molina, se le declara presidente honorario perpetuo.

Seguiremos dando cuantos datos adquiramos sobre los trabajos de tan útil cuanto benéfico institución, y escitamos por nuestra parte al vecindario de Almería, con especialidad á la juventud de la misma, que tan relevantes pruebas ha dado en todas ocasiones de sus sentimientos humanitarios.

El Corpus.—Segun vemos en los periódicos de Granada, Málaga y otras poblaciones, empiezan ya á hacerse preparativos en sus respectivas localidades para celebrar esta festividad con toda la variedad y magnificencia posibles.

En Almería tambien se ha celebrado otras veces, pero este año, que nosotros sabemos, no se ha pensado aun en nada, y lástima grande es que contando con recursos para llevarlas á cabo, como cremos los hay, dejen de hacerse.

Útil es que nos detengamos en demostrar la conveniencia de llevar estas fiestas al terreno de la realizacion, porque sabido es que la celebracion de la festividad que nos ocupa, á la vez que se inocula en el sentimiento moral del pueblo, ofrece rasgos de otra naturaleza que corresponden á la vida práctica, á las manifestaciones del trabajo, del arte, de la industria, de la riqueza y prosperidad de nuestra provincia.

La celebracion de la festividad referida, sería el magnífico prelude de otros actos, encaminados á mejorar las condiciones materiales de Almería; á establecer relaciones con otras comarcas de la península, á reunir en nuestro hermoso país un núcleo de animacion, á cuya influencia circuló el numerario, se realizen transacciones mercantiles, y como coronacion de los beneficios indicados, aumente en prestigio el nombre de Almería, que debe ser el supremo fin de las aspiraciones de sus hijos.

miel va p lo q por so, circ etc., yo a cipio remc nemi dade das todos ro in cia si lago lo pu sobre dijo A const morri zando frimie mente za le del pa por dió che. L viaje habla famiij fueron árbol, Dr. Li 1873. l vado e tro de resist conser de seis marzo do á la Ca ta,» pe repúbli jer, con al decir medio La c pnes ha desemp prestan gando c la «pro pertene Hal peña to Y té de bron á los tri sério d Los c quiero d ha ocur que esté y A voy por Hal Adminis das de R cargo de Cristóbal ha sido r Rámo. Dell poble m casado he de la pat organiz se ha aca mento de su conyug trance. G al asopor su cuarto cion que de repen presentán que dos ro y entontec lastimero na fé: «Es p Y qu cometido escriben á poll á su e rado hacia 22 años q mujer del qu» pudies ta de salu matrimonio hijo polític muerta fué